

## **GSEF2018 - DECLARACIÓN DE JÓVENES**

3 Octubre 2018 - Bilbao

## Visión de lxs jóvenes

Creemos que el trabajo digno es una herramienta poderosa para transformar la realidad actual que exprime y explota, pudiendo así abordar parte de la crisis a la que nos enfrentamos. Somos ciudadanxs, estudiantes, constructorxs de comunidad, exploradorxs curiosxs, padres y madres, activistas, cooperadorxs, propulsorxs del cambio, emprendedorxs — ¡lo que quieras! Sin embargo, nos unimos entorno a los valores y principios de la igualdad; el trabajo con sentido e impacto; la apreciación y la seguridad económica; la igualdad salarial; la libertad de expresión y utilización de nuestras habilidades para el beneficio social; la colaboración frente a la competición; el derecho equitativo a la propiedad; los derechos democráticos y la cultura de participación para influir en nuestras condiciones laborales y nuestra calidad de vida.

La estructura de negocios convencional nos ha fallado. Pero nos tenemos lxs unxs a lxs otrxs y al amplio movimiento solidario para juntxs explorar, reimaginar y construir un movimiento inclusivo, crítico y con significado para reivindicar el cambio y crear juntxs visiones de futuro. Debemos apoyarnos en el poder de la solidaridad para tener un impacto sistémico real. Queremos utilizar las iniciativas sociales como vehículo para crear impacto social, y para sostener y cuidar del medio ambiente – no destruirlo. Necesitamos oportunidades para empoderarnos; compartir nuestras historias, conocimiento y recursos. Necesitamos espacios para reunirnos y asegurar la continuación de este movimiento; para llegar más a fondo, para apuntar más alto. Esperamos que el GSEF pueda ser uno de esos espacios.

## Recomendaciones

Creemos que los espacios para jóvenes y su participación no deben ser construidos de manera paralela al movimiento. "Juventud" no es un tema como cualquier otro que se puede tratar en un panel aislado y varios talleres – es una generación (¡o dos!) con proyectos, opinión propia y visión en la mayoría, si no todos, los temas abordados en el programa. Muchxs menos jóvenes de lxs esperadxs han participado en el GSEF 2018. La ESS se beneficiaría directamente de la participación de lxs jóvenes en sus estructuras, siempre y cuando las estructuras del GSEF se conviertan en espacios más inclusivos y atractivos para la juventud. Como tal, creemos que las estructuras de la ESS y la asociación del GSEF deberían definir objetivos de participación juvenil como ponentes, portavoces y participantes en futuros eventos. Los datos de edad deberían tener un seguimiento. Un objetivo numérico – sugerimos un 35% - debería ser establecido para participantes menores de 35, además de ser apoyados con financiación. Otro objetivo debería ser fijado también para fomentar la participación de aquellxs menores de 25, la a menudo olvidada "juventud más joven".



Además, creemos que esta integración de lxs jóvenes en el movimiento global debe llegar con una voz desde dentro. Si una participación significativa de jóvenes líderes de la ESS de todo el mundo es conseguida en el GSEF 2020, el programa deberá incluir una plenaria de jóvenes para promover la colaboración. Esperamos que una red internacional de jovenes líderes pueda emerger de este encuentro, que contribuya al trabajo de la asociación del GSEF antes y después de los eventos. También esperamos que estructuras nacionales y locales de la ESS puedan crear espacios para dar poder a sus propios grupos de jóvenes.

Finalmente, debemos reconocer que la mayor parte de lxs jóvenes que se benefician de la ESS y que la usan para cambiar sus medios de subsistencia se encuentran en el Sur Global. Sin embargo, son el colectivo menos representado en nuestro movimiento. Ante estas barreras que dificultan su acceso a eventos internacionales, especial esfuerzo y recursos se deberían invertir para apoyar a lxs jóvenes del Sur Global y asegurar su participación en futuras ediciones del GSEF y en otras redes globales de la ESS.